

un tiers environ des obligations en cours en 1939. Le trait saillant de ce changement est la forte augmentation de l'avoir canadien. Par suite surtout du financement de guerre, l'avoir canadien en obligations canadiennes est passé de 6,500 millions en 1939 à 19,700 millions en 1952. Celui des particuliers de résidence étrangère n'a guère changé dans l'ensemble pour ces deux années, et la diminution de l'avoir britannique causée par le rapatriement du temps de guerre a été contre-balançée ces dernières années par l'augmentation de l'avoir des États-Unis.

### 9.—Estimation de la balance canadienne de la dette internationale, 31 décembre 1939, 1945 et 1947-1952

(En milliards de dollars)

Détail	1939	1945	1947	1948	1949	1950	1951	1952
<b>Passif canadien (capitaux étrangers placés au Canada—)</b>								
Placements des États-Unis.....	4.2	5.0	5.2	5.6	5.9	6.6	7.3	8.0
Placements du Royaume-Uni.....	2.5	1.7	1.6	1.6	1.7	1.7	1.8	1.8
Placements d'autres pays.....	0.3	0.4	0.3	0.3	0.3	0.4	0.4	0.4
Total, placements étrangers à longue échéance.....	6.9	7.1	7.2	7.5	8.0	8.7	9.5	10.2
Part des personnes de résidence étrangère dans l'actif canadien à l'étranger.....	0.2	0.2	0.3	0.3	0.3	0.3	0.3	0.3
Avoirs en dollars canadiens des personnes de résidence étrangère.....	0.3	0.3	0.3	0.3	0.4	0.6	0.4	0.3
Actif canadien à brève échéance du Fonds monétaire international et de la Banque internationale.....	—	—	0.3	0.3	0.3	0.3	0.3	0.3
<b>Total, passif brut<sup>1</sup>.....</b>	<b>7.4</b>	<b>7.6</b>	<b>8.1</b>	<b>8.4</b>	<b>8.9</b>	<b>9.9</b>	<b>10.5</b>	<b>11.1</b>
<b>Actif canadien (capitaux canadiens placés à l'étranger)—</b>								
Placements directs à l'étranger.....	0.7	0.7	0.8	0.8	0.9	1.0	1.2	1.3
Avoirs de portefeuillistes en valeurs mobilières étrangères.....	0.7	0.6	0.6	0.6	0.6	0.6	0.6	0.6
Crédits de l'État.....	—	0.7	1.8	1.9	2.0	2.0	1.9	1.9
Souscriptions de l'État au Fonds monétaire international et à la Banque internationale.....	—	—	0.4	0.4	0.4	0.4	0.4	0.4
Total, placements à longue échéance du Canada à l'étranger.....	1.4	2.0	3.6	3.6	3.9	4.0	4.1	4.2
Avoirs de l'État en or et en change étranger.....	0.5	1.7	0.5	1.0	1.2	1.9	1.8	1.8
Autre actif canadien à brève échéance à l'étranger.....	—	0.1	—	—	0.1	0.1	0.1	0.3
<b>Total, actif brut<sup>1</sup>.....</b>	<b>1.9</b>	<b>3.8</b>	<b>4.1</b>	<b>4.7</b>	<b>5.2</b>	<b>5.9</b>	<b>5.9</b>	<b>6.4</b>
<b>Dette nette du Canada<sup>1</sup>.....</b>	<b>5.5</b>	<b>3.9</b>	<b>4.0</b>	<b>3.7</b>	<b>3.7</b>	<b>4.0</b>	<b>4.6</b>	<b>4.7</b>

<sup>1</sup> Chiffres ronds qui ne représentent pas toujours la somme des éléments; à l'exclusion de la dette commerciale à brève échéance et les monnaies bloquées.

Le capital étranger dans l'industrie canadienne, dans les mines, dans les chemins de fer et dans les services d'utilité publique a été estimé en 1951 à environ 30 p. 100 du total du capital investi, pourcentage inférieur à ce qu'il était au début de la seconde guerre mondiale. La proportion dans les compagnies manufacturières canadiennes en 1950 était évaluée à 39 p. 100. Les proportions varient sensiblement avec les différents groupes d'industries manufacturières, la plus forte se trouvant dans le groupe des métaux non ferreux, soit près de 75 p. 100, comparativement à 25 p. 100 dans les textiles. Dans l'industrie chimique, la proportion s'établissait à plus de 50 p. 100, tandis que dans les produits végétaux, les produits animaux, les produits du bois et le papier, dans le fer et ses produits et dans le groupe des miné-